
まちづくり懇談会内容 
 

日 時： 令和 6 年 11 月 14 日(木)16:00～17:10 

場 所： 南学田公民館 

出席者： 4 人 

 

１．開 会  

２．町⾧挨拶  

３．懇 談  

  （１）主要施策の取組状況について 資料①参照 

  （２）自由懇談  

４．その他 

 ・資料②参照  ネイチャーポジティブの実現に向けて 

 ・資料③参照  紙の保険証の発行について 

 ・資料④参照  緊急告知 FM ラジオについて 

５．閉 会  

 

【自由懇談・そのほかの質疑など】 

■ラジオの自動起動について 

町 民 
 

緊急通報は電源を切っていても緊急情報が鳴るとのことだが、これまで鳴らした
ことはあるのか。先日行われた総合防災訓練では鳴らなかった。ラジオは T 型ア
ンテナをつけてからは聞くことができている。 

総務課⾧ 運用で鳴らしたことはないが、月一回、試験放送を鳴らしている。総合防災訓練
でも、ラジオを自動起動させる放送をし、南部公民館の会場でもラジオが自動起
動されたことを確認した。電波が届くところでは電源を切っていても自動起動し
音声が流れるがしない場合は連絡願いたい。 

■高齢者の免許返納について 

町 民 

 

運転免許証を返納した場合に特典があると思うが、私の知っている人が家族同伴
のもと警察へ自主的に返納しに行ったところ、認知症だから特典は与えられない
といわれたようだ。自主的に返納したのに認知症だからだめと言われるのはおか
しくないか。もし本当だったらそういうことのないようにしてもらいたい。 

町 ⾧ 運転免許証を返納された時の支援は町で行っている。確認して連絡したい。 

■町営バスについて 

町 民 
 

子どもが栗山高校に通っている。滝下線デマンドバスが近くのバス停を８：１０
に出発し８：１７に栗山高校のバス停に到着する。８：３０には教室で席につい
ていなければならず、間に合うか間に合わないかぎりぎりのところ。使えるもの
は使いたいと思っているので通学に間に合うようになればと思う。 

町 ⾧ すべてをいい時間で走らすのは難しいが、いただいた意見を次回の見直しなどの
参考にしたいと思う。 



■栗山赤十字病院の建て替えについて 

町 民 

 

来年９月に開院とのことだが、具体的にはどのようなものなのか。つぎたてクリ
ニックが火災になったが今後どうなるのか。 

町 ⾧ 患者さんすべてが新しい建物に移ってもらって病院の機能がすべて移ったら開院
となる。今の建物を解体して、外構を整備しすべての工事が竣工し、すべて終わ
るのが令和 8 年。新しい病院として開業するのは来年 9 月、秋くらい。今日、病
院関係者と打ち合わせした際には、若干遅れが出ているとのことであったが、雪
の降る前には引っ越ししたいとのこと。 
つぎたてクリニックについては、先生は、今後どうするか今しばらく検討すると
のこと。地域の方々からは南部地域の拠点となる病院を残してほしいと話がある
ので、もしつぎたてクリニックが再建しないようなことがあれば医療機関の誘致
活動はしたいと考えている。 

■紙の健康保険証について 

町 民 後期高齢者の資格確認書と、国民健康保険の資格確認書に違いはあるのか。 

住民保健課⾧ 後期高齢者の資格確認書ははがきサイズで国民健康保険証の資格確認書はカード
サイズ。資格情報のお知らせは、マイナ保険証のカード自体に保険証の情報が記
載されていないので情報を確認してもらえるように発行しているもの。資格情報
のお知らせでは医療機関にかかることができない。 


